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AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
CUAUHTÉMOC TRAE OTROS DATOS
Los datos que trae Cuauhtémoc Cárdenas no se parecen en nada a los del Presidente de la
República. Se asemejan más a los de las calificadoras descalificadas por alertar sobre la “recesión
técnica” que vivimos en el país.
Hablamos ayer sin prisas con el ingeniero. Le preguntamos cuál es su principal preocupación hoy en
día. “La situación económica”, respondió, sin  el menor asomo de duda.
Nos llamó la atención que colocara este problema incluso por encima de la seguridad.
Y es que no ve cómo vayamos a crecer. Le preocupa que no haya ni inversión pública ni privada.
“Estamos frente a una perspectiva de recesión. Salir exige más esfuerzos”, nos dice, sin miedo a las
palabras.
Otra preocupación grande de Cárdenas es el empleo formal. Debe ser uno de los objetivos centrales
de la política económica, asevera.
El respetado ingeniero no ignora que la creación de nuevos puestos de trabajo formales cayó a
niveles de hace 10 años (datos del IMSS).
Nos dijo algo en lo que coincide con lo expresado por el exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, en
la reveladora entrevista que le dio a Hernán Gómez en la revista Proceso:
“Se requiere una verdadera reforma fiscal. Ése sería el eje de un cambio de modelo económico. Sin
crecimiento económico no podemos tener reducción de la desigualdad. A nadie le va a gustar que le
suban los impuestos, pues sí, pero luego las realidades mandan”.
*Le preguntamos si estuvo de acuerdo con la cancelación del NAIM. Aquí optó por la prudencia. “Hay
un viejo proyecto para ampliar la capacidad  del actual. La idea era construir pistas. Ésa es la solución
más razonable”.
–Pero el Presidente dice que el NAIM era un “pozo de corrupción”– insistimos.
–La corrupción se combate. Allí no hay vuelta. Si la había, hay que sancionarla— respondió.
Aludimos a los más de 100 mmdp que se esfumaron con la decisión de cancelar el NAIM.
Admitió: “Resulta extraño que cuando se ha invertido tanto se suspenda una obra. Lo mismo con las
estancias infantiles. Si había corrupción, había que sancionarla”.
*El exjefe de Gobierno capitalino nos dijo también que la violencia y la delincuencia se han
intensificado en la Ciudad de México.
“Están haciendo una presencia que no tenían. Basta con abrir los periódicos o ver noticias, y nos
encontramos con muertos”, recalcó.
Sobre la prolongación del mandato de Jaime Bonilla en Baja California no quita el dedo del renglón.
Estirar de dos a cinco años su periodo como gobernador, con la complicidad de los diputados
locales, es una sucia maniobra que ofende la inteligencia.
“No podemos pensar que son decisiones donde no hay intereses”, puntualiza.
Al final de la charla, el respetado ingeniero se refirió a Pemex, cuyo plan de negocios se presentó
ayer. Está de acuerdo en que haya inversión privada, siempre y cuando los esquemas sean
equitativos entre lo público y lo privado; y que la deuda no grabe a la petrolera.
*Después de leer el tuit del senador Félix Salgado y las expresiones del primer mandatario en contra
de los ministros que votaron a favor quitar –en la CNDH y la Cofece–,  el tope que impide a
funcionarios ganar más que el Presidente, me queda claro que creen que el Poder Judicial es un
apéndice de la 4T.
“7 ministros están abiertamente declarados contra la Cuarta Transformación. Yo opino que hay que
mandarlos al rancho de Andrés Manuel. Si no los quitamos, no habrá ni justicia ni transformación. Mi
reconocimiento al presidente Zaldívar (¿No que no?) A Medina Mora hay que meterlo al bote”, escribió
el legislador.
Al ¡Ejecutivo tampoco le cuadró la resolución de la Corte. Apareció en un video, junto con Ricardo
Monreal y Mario Delgado, en el que descalifica la resolución.
“El Poder Judicial está queriendo corregir la plana, desde mi particular punto de vista, está queriendo
legislar y no está respetando lo que establece con claridad la Constitución”, dijo.
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AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
50 AÑOS DE UNO DE LOS EVENTOS MÁS IMPORTANTES PARA LA HUMANIDAD
Antes de irme de vacaciones, quiero dedicar mi colaboración de hoy a uno de los eventos más
importantes de la historia de la humanidad. No exagero. Me refiero a la llegada del hombre a la Luna.
En unos días más se cumplirán 50 años de este memorable acontecimiento que marcó a mi
generación.
De niño, todos jugábamos a ser astronautas. A replicar la hazaña del Apolo 11. Alfonso Cuarón lo
retrató magistralmente en su última película, Roma.
Neil Armstrong, Michael Collins y Edwin Eugene Aldrin Jr, mejor conocido como Buzz, habían
despegado de Cabo Cañaveral, Florida, el 16 de julio de 1969, propulsados por un cohete Saturno V.
Viajaron 359 mil kilómetros en tres días. El 19 de julio, comenzaron a orbitar la Luna, el único y bello
satélite de nuestro planeta. Se posicionaron a veinte kilómetros de la zona de alunizaje, conocido
como Mare Tranquillitatis.
La locación era conocida. En 1965, la nave Ranger 8 había trasmitido siete mil fotografías de este
sitio relativamente plano de la Luna. La mini nave El Águila, con Armstrong y Aldrin a bordo, se separó
del Columbia, bautizada en honor a Cristóbal Colón. Después de una maniobra compleja, el
comandante de la misión informó: “Houston, aquí Base Tranquilidad. El Águila ha alunizado”. La
NASA respondió: “Roger, Tranquilidad, los copiamos desde la superficie”. Un par de hombres ya
estaban en la Luna.
Se tomaron un descanso antes de salir a la superficie. En sus memorias, cuenta Aldrin que no
durmieron ni un segundo. Bien a bien no sabían qué les deparaba. Aunque El Águila había alunizado
sobre superficie sólida, existían teorías que decían que había bancos de arena en la Luna, por lo que,
cuando bajaran de la nave, podían hundirse.
Cinco horas después, Armstrong prendió la cámara de televisión para que el mundo atestiguara el
momento histórico. Salió de la nave y bajó a saltitos por una escalinata.
A las 20:56, hora de México, pisó la Luna y dijo la famosa frase histórica: “Este es un pequeño paso
para un hombre, pero un gran salto para la Humanidad”. Luego bajó Aldrin: “Bonito, bonito, una
magnífica desolación”.
Era de noche en la Ciudad de México. Millones de personas estaban pegados a sus televisores. En
casa, frente a una Admiral en blanco y negro, vimos cómo Jacobo Zabludovsky narraba el momento
histórico. Yo tenía cuatro años y lo recuerdo. No sé si ese instante en particular o los cientos de veces
que se repitieron desde entonces.
Mientras Armstrong y Aldrin jugueteaban en la Luna, Collins la orbitaba. En algún momento, sacó una
fotografía donde se veía la Tierra y su satélite. Fue la primera foto tomada por un ser humano del resto
de la humanidad, de los dos homo sapiens que estaban en la Luna y los otros que seguían en su
planeta.
En su libro Sapiens, Yuval Harari cuenta cómo los humanos se convirtieron en la especie más
poderosa de la Tierra. La clave: un cerebro que les permitía imaginar y crear cosas como ningún otro
animal. Bueno, pues la llegada del hombre a la Luna representaba otro capítulo más de este increíble
poder imaginativo y creativo. El presidente John F. Kennedy, en 1961, fue quien lo imaginó y movilizó
todos los recursos para lograrlo. Ocho años después, el sueño se convertiría en realidad. Se calcula
que alrededor de medio millón de personas colaboraron para lograr ese paso histórico.
Hoy, esta hazaña ya no despierta el interés de antaño. Las nuevas generaciones lo minimizan.
Cincuenta años después, ya no se aquilata la dimensión de este evento. En lo personal, la llegada
del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo, me marcaron. Los astronautas
fueron los héroes de mi infancia. Tenía sus fotos en mi cuarto. Recuerdo, con gran felicidad, el día
que mis padres me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa Sala de Control, los trajes
originales de los astronautas y, lo más emocionante de todo, la pequeñísima nave que los llevó y
regresó de la Luna. Diminuta en tamaño, grandísima en su significado.
A los interesados, para conmemorar el 50 aniversario de la llegada del hombre a la Luna, les dejo
dos recomendaciones para estas vacaciones. Primero, la serie de televisión From the Earth to the
Moon, producida por Tom Hanks para HBO. Segundo, la autobiografía de Buzz Aldrin titulada
Magnificent Desolation: The Long Journey Home from the Moon.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
DE VUELTA A LAS ARMAS
Hace seis años, Hipólito Mora Chávez se levantó en armas. Todo comenzó de manera inesperada
para él. Tenía 58 años entonces (2013). Junto con sus hijos, en la Ruana, Michoacán, trabajaba un
huerto de limón que le había obsequiado su hermano.
Pero llegó un día que encontró a su hijo Manuel en la hamaca, en vez de estar trabajando. Le
preguntó por qué. Él le dijo que en la empacadora no le recibían su cosecha. Hipólito enfiló a la
empacadora. Pidió una explicación. Ahí, el dueño le hizo una seña, mostrándole a una serie de
hombres armados apostados en el lugar. Ellos (los Caballeros Templarios), le dijo, son los que
deciden a quién se le compra.
-Pues yo no sé cómo le vas a hacer –repuso Hipólito-, pero a mi hijo le recibes mañana…
Ese mismo día tomó la decisión de hacerle frente a ese grupo y el 24 de febrero de 2013, La Ruana
se convertía en la primera localidad en levantarse en armas contra los Templarios.A partir de ahí



sucedieron muchas cosas. Otros pueblos se unieron a su lucha. Creció el movimiento.
Pero al paso de los meses –y con la intervención del gobierno federal-, su movimiento fue infiltrado.
Se hicieron patentes las divisiones. Decenas de jóvenes cortadores de limón fueron arrestados.
El momento más dramático para Mora ocurrió el 16 de diciembre de 2014 –ya un par de días antes
había advertido que la situación se había descompuesto de nuevo en Michoacán, que estaba peor
que antes de su levantamiento-. Pero ese día, sí fue negro para el líder de las autodefensas más
pobres de Michoacán: mataron a su hijo Manuel.
Un “fuego cruzado”, se dijo, en el que intervino (Simón) El Americano, a quien en todo momento apoyó
el entonces comisionado del Gobierno Federal, Alfredo Castillo.
Dos meses después, Hipólito fue llevado a prisión acusado de homicidio. Nada le probaron. Salió a
los seis meses.
En 2015 hizo campaña –con una bocina y un chaleco antibalas- por una diputación federal bajo las
siglas de Movimiento Ciudadano. No la logró. A partir de ahí, aguardó a que el Gobierno “hiciera su
trabajo”: darles seguridad.
El pasado domingo 14 de julio volvió a aparecer. Desde su cuenta en Face denunció: “Estamos peor
que nunca”.
E informó al gobierno federal y estatal: “(…) desde hoy traeré conmigo un rifle y una pistola y cualquier
autoridad que trate de detenerme o desarmarme va a tener que asesinar porque vivo ni a la cárcel me
llevaran ni me desarmarán. Cuando el gobierno nos dé la seguridad, porque ése es su trabajo y para
eso se les paga, entonces con gusto dejaré las armas”.
-Tengo el derecho de gritar –alegó ante el silencio estatal y federal. El siguiente paso está a la vista,
pero en el Gobierno nadie parece escucharlo.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 AL GOBIERNO de la Cuarta Simulación, perdón, Transformación, nomás no se le da eso de elaborar
planes. El Plan Nacional de Desarrollo resultó un catálogo de buenas intenciones sin objetivos
medibles, metas concretas o indicadores de cumplimiento.
Y EL taaan esperado Plan de Negocios de Pemex fue apenas una presentación de Power Point, con
cifras y gráficas acompañadas de un discurso lleno de "qués" pero vacío de "cómos". La mejor
prueba de esto es el frío recibimiento que tuvo el documento por parte de analistas e inversionistas.
ALGUNOS esperaban que, ahora sí, el gobierno entendiera que necesita un replanteamiento radical
en materia energética. Pero no, no fue así: el Plan de Negocios no explica cómo hará negocios
Pemex y lo que plantea como rescate es darle más dinero público a una empresa obesa, poco
productiva y que está lastrada por un sindicato voraz. En buen plan... ¡qué mal plan!
PARA salvar a Pemex los contribuyentes tendrán que apretarse -¡aún más!- el cinturón, pues el
gobierno de Andrés Manuel López Obrador quiere y necesita cobrar muchos más impuestos. El
Presidente dijo que no habrá nuevos gravámenes, pero eso no significa que no vayan a ampliar los
que ya existen.
HAY QUE poner atención a lo que dice el diputado morenista Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de
la Comisión de Presupuesto: ha venido insistiendo en que aumente la recaudación estatal, que se
cobren impuestos al comercio electrónico e, inclusive, que se reviva la tenencia. Así que no habría
gasolinazo, ¡pero sí Pemexazo!
MAL PARADA quedó la procuradora ambiental, Blanca Alicia Mendoza, al decir que tras el derrame de
ácido sulfúrico de Grupo México en Guaymas, ¡no hubo daños ambientales! Y es que lo dijo sin
presentar pruebas y, además, en el mismo acto en el que Víctor Toledo anunció que se revisa
suspender licencias y permisos a la minera e incluso cancelarle concesiones por su reincidencia en
estos desastres. ¿Será que la funcionaria trae muy mal ambiente con el secretario del Medio
Ambiente? Es pregunta.
SORPRESIVAMENTE la senadora morenista por Baja California, Alejandra León, le puso el cascabel
de la denuncia a su paisano Jaime Bonilla, al considerarlo "ilegal e ilegítimo", tras la reforma que le
permite robarse tres años de gobierno. Conocida como Lady Champagne, la legisladora no se
anduvo con sutilezas y emplazó tanto a Martí Batres, líder del Senado; como al consejero jurídico de la
Presidencia, Julio Scherer, a que impugnen, pero ya, la "Ley Bonilla"
. 
COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
LE PIDO PERDÓN, SENADORA LEÓN GASTÉLUM
Ignoro cuánta gente, como yo, asoció a la senadora Alejandra del Carmen León Gastelum con la
mujer del grotesco pornovideo que recordé antier aquí (Flit a Bonilla y su pandilla), sobre la pretendida
prolongación de mandato del gandalla gobernador electo de Baja California.
Por fortuna (más para mí que para ella), la legisladora me buscó y ahora sé que no son la misma
persona las señoras que aparecen en dos lugares distintos: una en la sede de Morena en Mexicali, el
1 de julio, en cuanto se hicieron públicos los resultados electorales, y la otra en un antro de baja
estofa (quién sabe cuándo y en qué ciudad).
Mi convencimiento de que los dos videos eran de la senadora fue porque se hizo público que se le
suspendieron por un año los derechos partidistas y por la entrevista con El Financiero del presidente
de la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena, Héctor Díaz Polanco, el 7 de septiembre del año
pasado (en la que no se menciona el champán ni el pornovideo), explicando que la señora ejerció



con absoluta libertad su defensa y se cuidó en todo momento el “debido proceso”; que tenían la
posibilidad estatutaria de sancionarla hasta por tres años, pero que sus jueces trataron de ser justos
y apegados “a la norma interna y las normas nacionales”.
—Entonces, ¿por qué el castigo?– le pregunté.
—Por lo del champán.
—¿No por el pornovideo…?
—No. Eso lo inventó Fernanda Familiar en las redes. No sé por qué lo hizo. Y no se ha disculpado.
—¿Y qué sanción hay para quien tome una Coca Cola? —bromeé.
Mortificado yo, amable ella, le pedí saciara mi curiosidad y me contara cómo se ganó el mote de Lady
Champán.
Dice que aquel domingo, hacia las ocho de la noche, en compañía de sus hermanos Gustavo y
Sergio (que no cabían de felicidad porque Alejandra ganó voto por voto una senaduría), y lamentaban
que sus padres no vivieran para unirse a la celebración del triunfo pero quisieron, a la par de la
elección, honrar su memoria. Por lo mismo, en vez de cerveza, brindaron con champán de calidad:
compraron dos botellas de Moët & Chandon, rosa por la mamá (falleció de cáncer de mama) y azul
por su papá (que al segundo mes de viudo lo fulminó un infarto).
—Justificado el champán —le comenté—,¿a poco nadie de Morena puede tomar algo así? Siempre
es mejor dormir en un box spring que en un petate. Digo, y que me dispensen quienes prefieran
brindar con cerveza…
Mi agraviada y yo (aliviado) reímos.
Nos quedó una duda: ¿La comisión que encabeza Héctor Díaz Polanco sancionará a los tres
diputados de Morena que votaron por la ampliación de dos a cinco años la gubernatura de Bonilla?
Si por brindar con champán se suspenden los derechos partidistas por un año, para quienes
apoyaron modificar la Constitución de Baja California violando la Constitución de la República
merecen los tres con que pudieron sancionar a la senadora León Gastélum…?

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
DE LA LUZ DEL MUNDO A LA OSCURIDAD
No podemos ser otro ladrillo de su muro. Florestán
La Iglesia de La Luz del Mundo es una organización religiosa con una extendida presencia en México
y entre la comunidad mexicana de Estados Unidos, con cientos de miles de seguidores en el planeta.
Fue fundada en Guadalajara en 1926 por Eusebio Joaquín González, el primer apóstol de Jesucristo
en la Tierra, representación que luego pasó a su hijo y éste al suyo, Naasón Joaquín González hoy
preso en California acusado de 26 delitos graves, entre ellos, pornografía infantil, abuso sexual de
adultos y menores y trata de personas, lo que han negado él y su cauda de fieles.
Lo último que se conoció de este apóstol fue cuando el senador del Verde Rogelio Zamora le alquiló
el Palacio de Bellas Artes para rendirle un homenaje el pasado 15 de mayo, lo que llevó a una
discusión nacional por el uso de ese recinto para un acto religioso, y que las autoridades de la
Secretaría de Cultura negaron. El caso escaló hasta las mañaneras del Presidente de la República,
que evitó involucrarse en este conflicto que, de acuerdo con las denuncias, violaba el Estado laico, lo
que el gobierno negó.
Naasón Joaquín González fue detenido el pasado 4 de junio en California y presentado ante un juez
de la Corte Superior del condado de Los Ángeles, que le fijó fianza de 50 millones de dólares.
De acuerdo con los testimonios del fiscal, hasta el momento han localizado en el celular del acusado,
100 mil fotografías y un millar de videos de contenido sexual. En varios aparece él.
El caso, que cimbra a su Iglesia, afectará a otras asociaciones cristianas, ahora que dicen estar en
auge según versión de Arturo Favela, presidente de la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas
Evangélicas, quien declaró a sus fieles soldados de la 4-T y ha cometido un sinfín de indiscreciones
sobre su supuesta cercanía religiosa con el Presidente de la República que debería manejar con la
misma discreción con la que lo ha hecho él, es un asunto personalísimo.
Y al final, la larga noche de La Luz del Mundo oscurecerá a quienes hoy celebran la cercanía con el
poder desde su fe.
RETALES
1. ESPERA. El Presidente dio a conocer ayer el documento más esperado para el futuro económico
del país: el Plan de Negocios de Pemex. Falta la letra chiquita donde se anida el demonio, que se
conocerá hoy;
2. AGENCIAS. Y volvió a descalificar a las calificadoras, quizá como un adelanto de su inminente
reacción. En un punto tiene razón el Presidente, y siempre lo he sostenido: ¿Quién califica a las
calificadoras? Recordemos la debacle de 2008 ante su silencio; y
3. BAJA. La doctora Eunice Rendón, renunció a la Secretaria Ejecutiva Adjunta del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, siendo reconocida especialista en el tema con
años de experiencia. Llegó al cargo en diciembre.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE al parecer Andrés Manuel López Obrador ya abrió la puerta para contratar deuda a finales de
año, pero sin que el monto exceda el total de lo que autoriza el Congreso, como es su promesa de
campaña, pues en su mañanera expuso: “Hoy les puedo decir que a siete meses no ha aumentado
la deuda pública, es más, se ha reducido; esto no quiere decir que así va a terminar el año, porque



vamos a requerir algún recurso, pero no va a aumentar en términos reales”. La medida parece estar
encaminada a revertir el menor crecimiento de la economía en lo que va del año.   
QUE como si no fuera suficiente el adelanto de la eventual desaparición del Instituto Nacional para la
Infraestructura Física Educativa, la Secretaría de Educación Pública, que encabeza Esteban
Moctezuma, anunció la creación del programa de mejoramiento estructural La Escuela es Nuestra,
con el que se transferirán 20 mil millones de pesos directamente a las escuelas de las comunidades
más pobres del país. El funcionario clausuró los trabajos de la Reunión Nacional con subsecretarios
de Educación Básica y responsables de los Consejos Técnicos Escolares, en el que destacó que el
objetivo del acuerdo nacional es adoptar un modelo pedagógico que acentúe la equidad y busque el
fortalecimiento de las habilidades y competencias de cada alumno.  
QUE las gotas oftalmológicas de venta restringida Refractil Ofteno (ciclopentolato) han sido usadas
por delincuentes para drogar a sus víctimas porque más de cuatro dosis pueden causar reacciones
psicóticas y perturbaciones del comportamiento, como ataxia, lenguaje incoherente, alucinaciones,
ataques, hiperactividad, desorientación en tiempo y lugar, así como fallas para reconocer a las
personas. Las manifestaciones severas de toxicidad incluyen parálisis medular y hasta muerte, como
sucedió con el abogado Pablo González Kúsulas, cuyo cuerpo fue encontrado el mes pasado en
calles de la colonia Nápoles, siendo el último de 12 casos recientes, por el que ya hay un taxista
detenido. 

 
COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
HERRERA, PRIMERA PRUEBA
Los integrantes de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados tienen muchas dudas sobre
el futuro de la hacienda pública en el país.
Pero no tienen duda de que Arturo Herrera es lo mejor que tiene la 4T para ocupar el cargo que dejó
de manera destemplada Carlos Urzúa. No hay otro.
¿Qué pasará con Pemex, con Dos Bocas, con Alfonso Romo y el conflicto de intereses y Manuel
Bartlett y los contratos cancelados? Los expedientes se acumulan.
Así como logró superar sin problemas el escollo de la Comisión, con toda seguridad Herrera pasará
sin despeinarse por la aduana del Pleno que dominan Morena y sus aliados.
No es que los legisladores estén en bloque de acuerdo con lo que planea el gobierno en materia
hacendaria, están de acuerdo en que Herrera se gane el tigre de la rifa.
Renato rompe el silencio
La actual administración se ha ensañado con la Policía Federal.
 Le ha disparado misiles de todos los calibres. No sólo busca borrarla del organigrama, quiere
desprestigiarla.
Todavía no queda claro el origen de la tirria presidencial.
Lo malo es que el gobierno agrede sin tener respuesta, como si la Policía Federal se hubiera
mandado sola todo este tiempo.
Por eso llamó la atención que Renato Sales, ex comisionado nacional de Seguridad, haya levantado
la voz para reivindicar a ese cuerpo policiaco. Habla con conocimiento de causa.
“Podrían haber caminado en paralelo Guardia Nacional y Policía Federal, no debió destruirse a la
corporación”.
“El camino era policiar a los militares y no militarizar a la policía”
La Policía Federal ya tiene quién valore el trabajo desempeñado.
Aplicar el clásico
“Divide y vencerás” dicen que dijo el emperador Julio César. Lo cierto es que es una frase para
describir una estrategia política infalible.
Como al Presidente le gustan los clásicos, la sigue en su relación con los otros dos Poderes de la
Unión.
Como está inconforme con ciertos fallos de la Suprema Corte, acusó al Poder Judicial de querer
legislar, invadiendo los territorios del Congreso de la Unión.
No sólo eso, pidió a diputados y senadores que pongan en su lugar a los jueces, sobre todo por los
amparos que se han concedido en el tema de los sueldos y el principio de que nadie gane más que
el Presidente.
Las tijeras atacan
El recorte presupuestal alcanzó al INE.
La política de austeridad puede afectar programas sustantivos del instituto.
Consejeros electorales los enumeraron, comenzando por el voto de los mexicanos en el extranjero,
los órganos de vigilancia del padrón electoral y la actualización del padrón electoral y la
credencialización.
De nada sirvieron los llamados de los consejeros a no reducir el presupuesto. Lo que sigue es que
en el presupuesto del 2020 se hagan las correcciones necesarias y haya fondos suficientes.
Es una esperanza vana. Como van las cosas en la economía, los recortes del 2019 serán discretos
con respeto a los que viene para el 2020.

EXCÉLSIOR: A JUICIO DE AMPARO
/ PASADOS POR LA BALANZA 
/ MARÍA AMPARO CASAR (P.6)

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKgYniigIatK@@GhInbBuHr4nG8xj46r6HaoVzF/crEUeceS/9nIvAfhPGIvkZ@@k8VwQ==&opcion=0&encrip=1


ECONOMISTA: CONVICCIONES
/ VOLUNTARISMO PRESIDENCIAL
 / RUBÉN AGUILAR (PP-43)

UNIVERSAL
 POR EL BIEN DE TODOS, CUIDEMOS LA ECONOMÍA 
/ JOSÉ GONZÁLEZ MORFÍN (P.12)

MILENIO: DÍA CON DÍA /
 ADIÓS AL SEGURO POPULAR 
/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN (P.3)

EXCÉLSIOR: ACTIVO EMPRESARIAL
/ PEMEX REGRESÓ A CONTRATOS INCENTIVADOS
 / JOSÉ YUSTE  (P.1-2)

EXCÉLSIOR: DESDE EL PISO DE REMATES
/ PLAN DE PEMEX: DUDOSO RESCATE /
MARICARMEN CORTÉS (P.1-4)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN /
 POLICÍA POLÍTICA EN LA CAPITAL 
/ PABLO HIRIART (P.32)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)
 
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)
 
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.31)
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
 
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)     

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
 Con esos amigos para que quiere enemigos Higinio Martínez rumbo al 2023
 La red de complicidades y de negocios del PRI ahora en su proyecto de Gobernador
 No necesita destapes, está en calcetines desde hace mucho tiempo
 Aunque MORENA tendrá que lidiar con problemas fundamentales en el corto plazo
 Entregó Alfredo del Mazo tarjetas del Salario Rosa a mujeres del sur del Edomex
 Informa Anthony Domínguez acciones en favor de la población 
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 Firmó dirigente del PAN acuerdo de colaboración con INE

El senador de la República, Higinio Martínez Miranda, no necesita “destapes”, como se diría en el
argot público, desde hace mucho tiempo está en “calcetines”, por el contrario debería analizar con
seriedad que, sumado a diversos elementos que podrían ir en contra del Movimiento de
Regeneración Nacional (MORENA) en 2023, hay ciertas alianzas o respaldos que lejos de
beneficiarlo, le perjudican.
Desde el mensaje que publicó el seis de Junio pasado, en sus redes sociales, acompañado por una
fotografía de la campaña por la Gubernatura de 1999, cuando compitió con el Partido de la Revolución
Democrática (PRD), quedó confirmado que su interés por la elección del 2023 está en su cabeza. “Mi
voluntad por el bienestar del Estado de México sigue más vigente que nunca”, escribió.
Diversos sectores destacaron en días pasados que en el acto de toma de nota a la Delegación
Estado de México de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM),
Pedro Haces Barba, el dirigente nacional, destapó a Higinio Martínez como candidato de MORENA a
la Gubernatura mexiquense.
El dirigente de la CATEM Estado de México es Jose Neyra Sosa, hijo de Armando Neyra Chávez, el
histórico dirigente estatal de la CTM, afín al Partido Revolucionario Institucional (PRI), instituto político
que a dicha familia le ha dado muchísimas cosas, por ejemplo dos integrantes de la misma ocupan
cargos de gran relevancia en el gabinete del gobernador Alfredo del Mazo Maza.
Se trata de Ana Muñíz Neyra, quien está en el Sistema DIF Estado de México, la segunda más visible
es Margarita Neyra González, brazo derecho del titular del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense,
pero en el pasado reciente se desempeñó en áreas cercadas al ex presidente Enrique Peña Nieto.
No son los únicos Neyra beneficiados en gobiernos priistas.
Otro integrante de la dinastía es José Reynol Neyra González, considerado personaje cercano al ex
dirigente estatal del PRI, Carlos Iriarte Mercado, quien precisamente para ocupar tal espacio, le dejó
su lugar como presidente Municipal sustituto de Huixquilucan, al referido en primer orden.
Después de entregar al Partido Acción Nacional (PAN) la Presidencia Municipal, Reynol Neyra utilizó
sus influencias y poder financiero, respaldado por la operación de su compadre, Miguel Mercado
Espinoza, hijo del dos veces presidente estatal del PRI, Antonio “el negro” Mercado, para insertarse
en MORENA, donde se acercó a los hijos del presidente de la República, Andrés Manuel López
Obrador, con quienes se le ha visto en diversas entidades del país, además actuaron en apoyo de
diversos candidatos, que ahora son presidentes Municipales, donde tienen posiciones.
Solo por mencionar algunos, dos se observan en Tlalnepantla: Guillermo García Cano Galindo, quien
fue maestro de Iriarte y Reynol en la Universidad Anáhuac, es el consejero Jurídico del Ayuntamiento,
con la experiencia de haber sido director Jurídico de Huixquilucan; otro es Francisco Mercado Álvarez,
el actual director del Instituto Municipal de Cultura Física, Deporte y Juventud. Francisco Mercado es
ahijado de Reynol Neyra, de hecho cuando fue alcalde sustituto este apoyó al primero, con recursos
para sus estudios en la Anáhuac.
Por mucho tiempo, Higinio Martínez ha tenido críticos permanentes que sugieren cierta cercanía con
el PRI, precisamente por ello debería cuidar las alianzas que viene tejiendo. En el contexto nacional
de MORENA, no es cierto que Pedro Haces sea una gente con influencia en el círculo intimo del grupo
en el poder en la Presidencia de la República, incluso son conocidas las diferencias que se
registraron con la dirigente Yeidckol Polevnsky Gurwitz, previo a la definición de candidatos a
Gobernadores para el pasado proceso electoral, ya que el referido impulsó y trató de operar en
beneficio de políticos que no iban dentro de la línea de designación.
Por otro lado, son conocidas las reuniones que se llevaron a cabo en diferentes reuniones del
estado, por ejemplo en la zona sur, donde Miguel Mercado reunió a diversos liderazgos con el
compromiso de llevar a Pedro Haces y en los hechos quien se presentó fue Raciel Pérez Cruz, el
presidente Municipal de Tlalnepantla. 
Curiosamente, en las últimas semanas se ha hablado en algunos espacios, por ejemplo el portal
web del Valle de México, “Política y Estilo”, del doble juego de Raciel Pérez, con la intentona de formar
un bloque alterno a MORENA pero afín a Juan Hugo de la Rosa García, el alcalde de Nezahualcóyotl,
porque “alguien” le vendió la idea de que puede aspirar a la candidatura a la Gubernatura en 2023.
Luego entonces el CATEM tiene un doble juego; tratar de subir a Raciel Pérez, aprovechándose -en
beneficio de unos cuantos- del potencial financiero de Tlalnepantla y por otro lado endulzar el oído de
Higinio Martínez. Por eso al inicio de este espacio se señala que el senador morenista no necesita
destapes, es evidente que cuenta con el perfil, trayectoria y control en MORENA para aspirar a la
candidatura, por el contrario hay alianzas que podrían perjudicarlo sobremanera.
Incluso está a tiempo de desmarcarse del mal trabajo y deficiente calificación de presidentes
Municipales en turno como el caso de Tlalnepantla.
Higinio Martínez tendría que tomar en cuenta que MORENA deberá lidiar con dos aspectos
fundamentales: uno los programas sociales, ya que está demostrado que no son garantía de triunfo
electoral cuando el partido en el gobierno está devaluado, le pasó al PAN teniendo presidente de la
República y al PRI, en el mismo caso.
Otro es precisamente el trabajo de los alcaldes mexiquenses porque si bien es cierto que MORENA
administra los municipios de mayor peso electoral y financiero, la mayoría son los peor calificados, a
diferencia de Toluca y Tejupilco, de acuerdo con mediciones de “Massive Caller”, aunado a que
enfrentan graves problemas de inseguridad. Interesante.
Atajos
Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza estuvo en Sultepec, donde entregó tarjetas del
Salario Rosa a mujeres del sur de la entidad; ahí destacó que todas las beneficiarias de este
programa tienen la oportunidad de realizarse una mastografía gratuita, con la finalidad de prevenir el
cáncer de mama o, en caso de detectarlo, apoyarlas para que reciban atención y puedan seguir



trabajando por el desarrollo de sus familias. 
Explicó que estos exámenes médicos forman parte del programa Salario rosa, ya que el objetivo de
dicha estrategia social es precisamente procurar el bienestar de las mujeres mexiquenses. 
 
Por la izquierda: Por cierto, en el corazón del sur mexiquense, el alcalde de Tejupilco, Anthony
Domínguez Vargas, refrendó su compromiso con los jóvenes para concretar la “Casa de la Juventud”,
al acudir a la ceremonia de terminación de estudios de la Escuela Normal. 
Domínguez Vargas inauguro además la Casa del Adulto Mayor, en coordinación con el Sistema
DIFEM, así como una oficina sede para el registro y trámite de programas sociales. 
El alcalde informó también que están trabajando para que Tejupilco cuente con un módulo para que
los habitantes puedan tramitar licencias de conducir.
 
Por la derecha: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Jorge Inzunza Armas,
firmó un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) para efectuar con urnas
electrónicas las próximas elecciones de las asambleas municipales que se llevarán a cabo a
finales de julio y en el mes de agosto próximo.
“Para nosotros es una garantía que el INE firme este convenio, es un aval muy importante y debo
comunicarle doctor Marcos que el 85 por ciento de la militancia del PAN votará en urna
electrónica. Es la primera vez que lo vamos hacer en nuestros comicios municipales. Es un paso
muy importante, porque Acción Nacional está comprometido con la democracia, en fortalecer la
vida democrática interna del partido, lo que es también fortalecer la vida democrática del Estado
de México”, señaló Inzunza.
En el acto estuvo presente también Víctor Hugo Sondón Saavedra, el representante del PAN ante el
INE y Francisco Gárate Chapa, presidente de la Comisión Organizadora del Proceso de las
Asambleas Municipales y la Estatal.

COLUMNA OF THE RECORD
PORTAL PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 17 de julio de 2019.- Todo apunta que parte de la agenda legislativa del periodo
ordinario que arrancará el próximo sábado incluirá la discusión y aprobación del matrimonio
igualitario. La iniciativa impulsada por el PRD, habría alcanzado el consenso de la mayoría: las
bancadas de Morena, PT, PRI e Independiente votarían en bloque para legalizar las uniones
conyugales entre personas del mismo sexo.
La mayor resistencia se encuentra en la adopción para el matrimonio igualitario, cuyo debate será
aplazado. El panismo mantendrá su postura conservadora. Un partido de derecha, que siempre ha
mostrado su rechazo a la diversidad sexual. Ayer, la élite panista se reunió con el obispo de
Toluca, Francisco Chavolla, para manifestarle su rechazo a la iniciativa de ley que avanza en la
Legislatura. De paso, pidieron el apoyo de la élite eclesiástica para que haga lo necesario en
aplazar el debate legislativo, y se congele de nueva cuenta la iniciativa del matrimonio igualitario.
 Hace tres años, durante el sexenio de Eruviel Ávila, se había tomado la decisión de atender la
jurisprudencia de la Suprema Corte, y normar el matrimonio entre personas del mismo sexo en la
entidad. Cuando la iniciativa se encontraba dictaminada y lista para votarse, una presión de la
comunidad religiosa obligó a recular en la aprobación legal. El panismo mexiquense busca una
última salida, aunque en esta ocasión parece que su batalla será infructuosa.

El pasado lunes, Christian Quintana recibió las oficinas de manera formal de la Red de Jóvenes por
México por parte de Josué Enrique Villán, dirigente saliente de la cartera juvenil priísta. En las
próximas semanas vendrá la toma de protesta ante la dirigente estatal Alejandra del Moral. Con un
carpetazo, el priísmo mexiquense pretende dar vuelta a la página de las acusaciones internas.
También, en las últimas horas Quintana se reunió con Alfredo Álvarez, en un proceso de cicatrizar

el proceso interno de los jóvenes. Falta por encontrarse con Monserrat Ortiz, quien también fue una de
las fórmulas más competitivas.

De las fórmulas que declinaron, sería necesario conciliar con la candidatura de Javier Barrios, que
era uno de los favoritos en el proceso interno. Mientras que con Alline Pérez -apoyada por Mariano
Camacho-, se dio una alianza de facto que derivó en la operación política de su equipo a favor de
Quintana.

Este miércoles, los tres aspirantes a la dirigencia nacional del PRI, sostendrán el primero de tres
debates, rumbo a las elecciones internas del 11 de agosto. Alejandro Moreno, Ivonne Ortega y Lorena
Piñón intercambiarán propuestas y acusaciones a partir de las 18:00 horas en el Auditorio “Plutarco
Elías Calles” del PRI. Una vez concluido el debate se desarrollarán ruedas de prensa por parte de
cada fórmula, con duración de 20 minutos cada una.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que últimamente los priistas de Izcalli están a la alza, pues la Presidenta Estatal Alejandra Del Moral
es de ese municipio el cual gobernó del 2009 al 2012, también Fernando Alberto García Cuevas
recién tomó protesta al frente de la fundación Colosio capítulo Estado de México; y ahora en su
renovación municipal del comité ya se adelanta a David Mendoza como el que consiga el apoyo de las



bases durante la consulta programada para próximos meses.

Que hay quienes pretenden manchar desde ya la imagen de la Guardia Nacional, y ayer circuló la
versión de que los secuestradores de un joven de 14 años en el municipio de Huehuetoca
pertenecían a este cuerpo. Cuestión que después fue aclarada que no pertenecían a esta nueva
agrupación sino que eran elementos en activo de la Sedena. Será indispensable que la 4T depure los
malos elementos.
Que se pone en evidencia la necesidad de que como en la Ciudad de México, en el área
metropolitana en el Estado de México y el Valle de Toluca existan sensores que nos avisen de un
movimiento sísmico con epicentro local. Ayer, justo antes de la media noche se cimbró la CdMx, el
sismo de 2.9 grados Richter, lo que hizo recordar los difíciles momentos que se vivieron en 2017. Que
al igual que en el país, los números en torno a consumo, inversión y empleo siguen sin crecer en la
entidad. Los empresarios locales coinciden en que la contracción económica apunta hacia una
recesión. Por eso piden que al menos aquí se unan fuerzas para construir una política pública que
fomente el desarrollo. Las diferentes cámaras del ramo sienten que dejarse llevar por la corriente
nacional no es la única alternativa, y que habría que construir un plan b mexiquense.

 Que Este miércoles, Alfredo Del Mazo entregará apoyos a productores y dueños de bosques de la
entidad, en un acto a efectuarse en Zacazonapan. Lo interesante será averiguar si ya se logró la firma
del Convenio de Asunción de Funciones entre el Edomex y el gobierno de López Obrador, para poner
un alto a los talamontes. Es decir, que aquí se pueda actuar en lo que suele ser competencia federal.
La estadística marca que por este detalle los delincuentes, en el primer semestre de este año, han
saqueado impunemente los bosques de la entidad.

COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MÉXICO
AUTOR LUIS NOVELO
 San Mateo
Ahora que se analiza en Comisiones en la LX Legislatura del Edomex el tema de San Mateo Ixtacalco,
pueblo dividido con la creación de Cuautitlán Izcalli y sus límites, el alcalde de Cuautitlán Ariel
Juárez, quien desde su campaña aseguró que San Mateo se uniría a el municipio que gobierna,
celebró este análisis y dijo que es muy importante que se unifique y Cuautitlán por sentido común y
por derecho histórico debe regresar a formar parte de su territorio, y dio la bienvenida a la arenga
política los regidores izcallenses que se oponen a la unificación de este municipio, y de paso criticó a
los regidores de Morena y a los otros de oposición, que de manera mezquina, dijo, se han ensañado
con el gobierno de Ricardo Núñez. Bueno, pues resulta que no sólo son regidores izcallenses, sino
también diputados comoArmando Bautista y Karla Fiesco, quienes se oponen a que Cuautitlán Izcalli
ceda territorio a Cuautitlán. De hecho el diputado del PT Armando Bautista comentó que
Cuautitlán Izcalli es el único municipio creado para darle respuesta a una necesidad , esperar que
sea mutilado territorialmente es atentar contra la propia creación del municipio. Además, aseguró que
crear conflicto donde no existe es una irresponsabilidad del alcalde de Cuautitlán y  como Izcallense y
diputado del Distrito de Cuautitlán Izcalli su posición es clara, “Y no va a pasar ese planteamiento
poco serio e irresponsable, pero además, invito a Ricardo Núñez a que asuma su papel y deje en
claro su defensa del territorio Izcallense y al presidente Ariel Juárez  a que deje el protagonismo y
realice un gobierno digno, sin ocurrencias irresponsables”…El DIF de Ecatepec, recibió por parte del
alcalde Fernando Vilchis, equipo móvil nuevo y rehabilitado, este último fue abandonado por
anteriores gobiernos municipales, pero pudo ser rescatado. Los rehabilitados fueron 30, entre ellos
tres cabinas móviles que ofrecerán servicios de mastografía, colposcopía y dental.
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